
 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

  

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こんにちは。 
今期、最初の卓話は、三条信用金庫理事長 西潟精一さんです。昨年 10

月に入会されてから、あっという間に 8 ヶ月経ちました。今日のお話を

楽しみにしています。 
 

三条ローターアクトクラブの武藤雅俊さん、ようこそいらっしゃいまし

た。今回、アクトの活動の一環として富永草野病院へ「車椅子清掃」に来

ていただけるとのこと感謝いたします。 
 

「日帰りで 行ってみないな 天国へ」 

2 週間程前、読売新聞に出た広告をコピーしてきました。ご覧ください。 

 

ワタシの一行 

本を読んでいると、ある一行に心をつかまれることがあります。 

涙を誘うような一行があれば、心を温めてくれるような一行があります。 

胸を切り裂く一行があれば、凝り固まった観念を叩き壊してくれる一行が

あります。 

読む人によって、読む年齢によって、読む環境によって、心に響く一行は

変わります。 

時を経て読み返してみれば、 

以前は読み飛ばしていた一行に気づくことでしょう。 

読み手によって姿を変える。そこに本の面白さがあると、私たちは思いま

す。 

新潮文庫は、この夏から「ワタシの一行」をスタートします。 

会員44名中35名

7/24 三条ＲＣ へ  
　　　池田　稔君　滝口恵介君

7/25 三条東ＲＣへ
　　　熊倉高志君　星野健司君　

90.48%

　　　船久保孝志君

三条ローターアクトクラブ　武藤雅俊君

三条南ロータリークラブ 会長 
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心に跡を残した一行に光をあて、誰かとその一行について語り合う。 

そんな読書の新しい楽しみ方を届けていきます。 

本が好きな人はもちろん、そうでない人も、 

今年の夏は、言葉の森へ、言葉の海へ出かけてみてください。 

そこにはきっとあなたの一行が眠っています。 

宝物を探すように、言葉の世界を旅行すれば、 

とっておきのあなたの一行に出会えるはずです。 
 

 私は、ためて置いた本を読める 1 週間の夏休みがきます。日光浴をしながら、私の一行を探してきます。 
 

 最後に、お気に入り川柳から   シルバーが ジルバ踊って 救急車  
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度のアクトのテーマは、『おれが おれが』。 

新しいメンバーが増え、初めての経験ばかり・・・。「おれが、おれがと率先

して何でもチャレンジしていこう」とこのテーマに致しました。 

また、“清掃に始まり、清掃で終わる”というくらいに清掃活動に取り組ん

でいこうと計画しております。 
 

 なお、今年度、当アクトクラブから、地区代表、地区幹事が選出され、三条 

市において『地区大会』『地区協議会』が開催され、ロータリーの皆様にもご参加をお願いするようになります。 

何かとご協力いただくようになりますが、どうぞ、ご理解、ご支援をよろしくお願い申し上げます。 

     ●  2013 年 7 月 1 日現在会員数：15 名 

●  通常例会：毎月第１、３木曜日 19:30～ 於：リサーチコア 

平 松 修 之  幹事 

山﨑ガバナー事務所より  「2015－16年度ガバナー指名」の件、ご連絡 

❶ 2560 地区 2016―17 年度ガバナー候補者推薦のお願い 

    締切り 2013 年 9 月末日 

 ❷ 8 月ロータリーレートのご案内  8 月 1 日より 1 ドル 現行 99 円 ⇒ 100 円 

 ❸ 「第 1 回ロータリー財団セミナー」開催のご案内 

     日 時   2013 年 8 月 24 日（土） 12：00～16：00 

     会 場   新潟万代シルバーホテル ５Ｆ 

 ❹ 「第 12 回ロータリー日韓親善会議」のご案内 

     期 日   2013 年 10 月 19 日（土）・20 日（日） 

     会 場   グランドハイアット・ソウル 

     登録料   22,000 円 

     ※2 泊 3 日、3 泊４日の各種旅行プランが企画されています。 

 

 

 

 

 

 

   

 
 

 

   

 

   

 

白根ロータリークラブより 「創立 50 周年記念誌」 

三条市青少年育成センターより  
① 「平成 25 年度三条市青少年健全育成市民大会」協力お礼 

 ※大会運営協力金としてニコニコボックスより 20,000 円拠出 

 ② 絵本＆トーク＆音楽のファミリーライブ「しげちゃん」のご案内 

     日 時   2013 年 10 月 6 日（日） 13：30～ 

     会 場   裏館小学校 体育館 

     出演者   女優 室井滋、絵本作家 長谷川義史 他 

          参加費   500 円 

       

三条ローターアクトクラブ 会長  武藤  雅俊 さん 



 

 

 

 

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

私は、昭和 29 年 1 月、旧下田村の福岡というところで農家の長男とし

て生まれました。先般、三条東ＲＣの鈴木守男さんが下田村の吉ケ平のご出

身と言われておりましたが、そこまで奥地ではございません。清流大橋を過

ぎてすぐのところで、下田の入口です。それでも、自然はいっぱいです。先

日、息子が帰省した際、発した言葉が「緑が濃い」でした。ちょうど雨上が

りでお天気もよかったからだと思いますが、私も目を凝らして近くの山をま

じまじ見ましたが同感でした。 

20 年程前まで用水路にスッポンがいました。夏になりますと、ドジョウ

を餌にして延縄で父がとっていました。残酷ですが、首を切り、生き血を飲

み、胴体そして手足をさばき、スープにしていました。ある年、スッポンが

多くとれましたので、市内の料理屋に南京袋に入れて持って行ったこともあ

りました。戴いたお金が 1 キロ 5,000 円程になりましたので、これは儲かると思い、父に言いましたがその後

はとれませんでした。今、その用水路は三面側溝に改修されスッポンはいません。 

山では山菜がとれます。ぜんまい、わらび、うど等々。私は山で、しいたけやなめこを栽培しています。どち

らも、楢などの原木に菌を打ち込みます。しいたけは肉厚なもの、なめこはものすごくヌルヌルなものがとれま

す。ただ最近、変な虫が多くて収穫が減っており、またクマの目撃情報もあり困っております。 
 

私は、農家の長男として生まれたと申しましたが、現在、田圃は 1 町 5 反、山林は 7 町程あります。昔はも

っとあったそうです。子供のころ、将来は農業をやり、またその当時乳牛を 3 頭飼っていましたので、牧場でも

と思っておりました。そして、高校も農業高校と思っていました。当時は、加茂農林が殆どで、私の家の隣の 4

歳上の人は興農館に進学されました。ところが、中学 1 年か 2 年の時に父から「おまえ、とにかく勉強して、大

学に行け」と言われました。この言葉が、今思い返せば、人生最大の転機だったと思います。父に言われなけれ

ば、三条信用金庫にも入っていませんし、この場所にも立っていません。なぜ、父が農業高校ではなく大学に行

けと言ったのかということですが、将来、田圃 1 町 5 反では農業だけでは難しいと判断したのではないかと思い

ます。45 年程前のことですから、現在の農業の現状を考えますと当たっていたのかなと思います。また、父は

学校の成績は良かったようで、先生から高田師範に行ったらどうかと言われたそうですが、当時家計は苦しく、 

草 野 君 本日の卓話は西潟精一さんです。よろしく
お願い申し上げます。
なお、ローターアクトの武藤さんもいらして
います。よろしくお願い申し上げます。

平 松 君

今後も頑張りますのでよろしくお願いします。

西 潟 君

ことに感謝しています。

齋 藤 君

本日はよろしくお願いいたします。

坂 本 君 西潟会員の卓話に大変期待しております。

に期待しています。

西潟精一さん、卓話 楽しみにしています。

以前に、貴方のご先祖にあたる 西潟為蔵
先生の『雪月花』を出版させていただいた

先週は病み上がり後の「公式訪問」で緊張

太陽の光を待ち望んでいます。

の連続でした。クラブからもお見舞いを頂き

本日の卓話、西潟精一会員の「私の転機」

暑くてもがまんします。

馬 塲 ( 信 ) 君

大変恐縮しております。　体調に気をつけ、

田 代 君

鈴木(武)君、永桶君、西巻君、野崎君、

丸 山 君 昨日、映画“風立ちぬ”を見てきました。
ストーリーはいまひとつだけど、絵はとても
綺麗でした。

韮 澤 君

ました。大倉口の神社名は「坂本神社」で
す。字は鈴木壮六大将です。

田 中 君

楽しみにしております。

ご協力ありがとうございました。

ＢＯＸに協力いたします。

んと10名程で、大倉口2合目に登拝してき
昨日、「三条八海山邸心敬神教会」の皆さ

滝口君、銅冶君、野水君、馬場(眞)君、船久保君

西潟会員のお初の卓話、楽しみにしていま
す。 次週の「職場例会」への皆様のご出席
よろしくお願いいたします。

荒澤君、坂井君、佐藤[秀)君、鈴木(圀)君、

野中君、星野君
西潟さん、卓話ご苦労様です。

西 潟 精 一 会員 
 

 

鈴  木   守  男  様 

（三条東ＲＣ） 

～ 7月 29日  29,500円 

今年度累計 114,500円～  
 i 



あの日の一枚・・・ 

滝口 恵介 会員 
愛くるしい瞳の ？ 歳 

 

とても親にそのことは話せなかったと言っていましたので、せめて自分の子供には学問という思いがあったのか 

も知れません。父は 22 年前に他界していますので本当のことはわかりません。今、田圃は委託しています。山林

について近くの材木屋さんに聞きますと、材木の価値は無くなったと言っていましたので、二束三文なのだと思

います。 
 

私は大学卒業後、三条信用金庫に入庫して 38 年目を迎えております。うち 30 年間は営業店勤務で 11 店舗を

経験いたしました。4 年間本部を経験し、理事長は 4 年目となります。若いころですが、外出するとあちこちで

お取引先に出会うことがあり、子供から「お父さんはどうしていつも頭を下げているの」と聞かれ、頭を下げる

ことが仕事と答えました。職員には当たり前のことですが、人に会うことが仕事と言っています。また、福沢諭

吉の「学問のすすめ」の天は人の上に人を造らず、人の下に人を造らずの一節の次に続く言葉に感銘し、最近よ

く使っています。冒頭の一節は、天が人間を生じたときから、すべての人はみな同じ地位、資格を持ち、生まれ

ながら平等であり、貴いとか賤しいといった身分の上下の差別などはないということです。次に続く言葉が「し

かし、広く人間社会を見渡すと、賢愚・貧富、さらに貴族や身分の低い人など、人間の暮らしにはまさに雲泥の

差がある。その理由ははっきりしている。学ぶか学ばないか、努力するかしないかによって決まる。」と言ってい

ます。そもそも人間には貴賤・貧富の差はない。実生活に役立つ勉強をしたか、そしてその努力を惜しんではい

けないという教えであります。職員の自己研鑚と奮起に期待している今日このごろです。今後とも、お役に立ち、

選ばれ続ける金融機関を目指して舵をとって参る所存でございます。 

 

 

・弘化 2（1845）年 10 月 15 日生まれ、大正 13（1924）年 9 月 6 日死去 79 歳 

・慶応 2（1866）年、21 歳の時に東山・東海・南海・山陽・畿内・北陸を旅して見聞を広める 

・明治になっても封建的身分制は変わっていないことに矛盾を感じる 

・明治 13 年、国会開設懇望協議会に出席して自由民権運動を指導していく 

・明治 16 年、八十里越道路の開墾に尽力する 

・明治 23 年 7 月、第 1 回衆議院選挙に当選 

 

昭和 54 年 4 月 15 日、ＮＨＫテレビ「歴史への招待」で放映。30 分番組で、その日の題名は「代議士 

誕生譚」。鈴木健二アナウンサーの司会で、ゲストは京都大学の高坂正尭氏。 

前半 15 分が代議士誕生までの当時の様子で、後半 15 分が当時の典型的な代議士ということで西潟為蔵が 

紹介される。 

父はインタビューに答えて、「笑い話ですが、世間では為蔵さんと言ってくれても、家ではダメゾーだった 

 と言ってよく思い出話をします。 それに政治家はもうこりごりというのは我が家の家訓のようになっていま 

す。」 

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 次週例会  8 月 12 日  クラブ休会 

次々週例会  8 月 19 日 「会員増強拡大月間」  

地区クラブ会員増強・拡大・活性化委員  鈴木 守男 様  

 

 

西潟為蔵について 


